

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes, 13 de Octubre de 1905

Año XXXIV, Núm. 9.748

## Sucursal Almacenes San José

— Calle Nueva 20, MAHON —

### NOVEDADES PARA INVIERNO

Surtidos considerables a precios reducidos.

Verdadera ocasión en artículos de novedad.

Terciopelos, Veludillos, Pañería, Franelas, Algodones, Listas, Tejidos, Estampados, Géneros negros, Mantas de lana, de algodón y de viaje, Pañuelos abrigo, Cubrecamas, Géneros de punto, Paraguas, Géneros blancos, Tohallas, Sábanas, Tapetes, Alfombras, Bayetas.

— IMPORTANTE. — Las recientes reformas en el local han permitido tener en gran escala las novedades para señora, en venta a precios reducidos.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

4-15

## EN LAS CORTES

— «(o)» —

### Sesiones preparatorias

Madrid 11.

#### CONGRESO

Se ha celebrado, a las doce en punto en el Congreso, la sesión preparatoria, presidiendo Puigcerver y actuando de secretarios de edad los señores Artoche, Agelet, Rodríguez y Gallego Díaz. Procedióse al nombramiento de una comisión para recibir mañana a Sus Magestades y altezas en la sesión regia.

#### SENADO

En el Senado se abrió la sesión a la una de la tarde, bajo la presidencia del vizeconde de Campo Grande.

Dióse lectura por el secretario al decreto de apertura de Cortes y a los decretos por los cuales se nombran presidente de la Cámara al general López Domínguez y vicepresidentes a Amós Salvador y marqués de Galarza.

Leyóse luego la lista de los senadores asistentes al acto y la de los residentes en Madrid.

Acto seguido ocupó la presidencia el general López Domínguez y pronunció un discurso de gracias pidiendo el apoyo de la Cámara para el desempeño de su cargo.

Acordose un voto de gracias para el presidente de la Mesa de edad, y luego se procedió al sorteo de las comisiones que recibirán a Su Magestad y altezas en el Congreso.

Dióse cuenta de que las sesiones comenzarán a las tres de la tarde desde el próximo día 12, señalándose como orden del día para la próxima sesión el nombramiento de secretarios y de comisiones permanentes, levantándose la sesión cerca de las dos de la tarde.

#### DISCURSO DE MAURA

Maura ha hecho un discurso en la reunión de las minorías conservadoras. La síntesis del discurso es este:

«Mis primeras palabras, por cierto de tristeza, las dedico a la memoria de los conservadores fallecidos últimamente, y en particular a nuestro querido y nunca bien llorado jefe señor Silveira, quien, con su gran talento, prestó señalados servicios a la nación y en cuya noble y desinteresada empresa fué auxiliado eficazmente por el señor Villaverde, hombre honrado y laborioso. El partido conservador, contra lo que algunos creen, vive y vivirá siempre,

porque es un partido fuerte que se inspira en el progreso y bienestar de la nación. Así, los ataques de sus enemigos se estrellarán siempre ante la fortaleza y seriedad de este partido.

En el puesto que se me ha confiado seguiré mientras cuente con la aprobación de mis correligionarios y mientras pueda ser útil a la patria y a la monarquía.

Nuestra norma de conducta será la misma que seguimos cuando fuimos poder.

Seremos esclavos de nuestro deber y coadyuvaremos a cuantos planes económicos tiendan a la mejora de la Hacienda y de los servicios públicos y en general a todo lo que tienda al progreso del país.

Por tanto, en el Gobierno no veremos un enemigo, sin que por esto dejemos de ser su constante fiscalizador.

Deseamos que esté en el poder un quinquenio, para que así pueda hacer labor útil a la nación.»

#### DESPUÉS DE LA SESION

Ha estado animadísimo el Congreso. El señor García Prieto, después de la sesión preparatoria, ha manifestado que todos los prohombres del partido liberal están en absoluto acuerdo con el discurso de la Corona y con los planes de Montero Ríos.

Dijo el conde de Romanones que para coadyuvar a los buenos propósitos del Gobierno, votarán las minorías monárquicas los presupuestos sin esperar que los republicanos quieran repetir lo que hace dos años; es decir, que habrá presupuestos querían o no los republicanos.

## ALCANCE POSTAL

hasta la salida de Barcelona el miércoles del vapor-correo de las Baleares:

## LAS CORTES

### LA SESION DE APERTURA

A las dos en punto salió de Palacio la comitiva regia, dirigiéndose al Congreso.

Se organizó en la forma siguiente:

Las tropas cubrían la carrera y muchos balcones ostentaban colgaduras.

En los alrededores de la Cámara popular había un gentío inmenso.

La comitiva salió por la puerta principal de Palacio, atravesó la plaza de

la Armería, a buscar la calle Mayor, Puerta del Sol y Carrera de San Jerónimo.

Momentos antes de llegar la comitiva al Palacio del Congreso, se abrió la sesión, bajo la presidencia del general López Domínguez, presidente del Senado, y asistido de los secretarios del Congreso.

Se dió lectura de las Comisiones designadas por el Congreso y el Senado para recibir a los reyes, y éstos se dirigieron al vestíbulo a cumplir su cometido.

Las tribunas estaban llenas, viéndose muchas señoras.

En la tribuna diplomática estaba el príncipe de Baviera, que vestía el hábito de Santiago y lucía en el pecho la banda de Carlos III.

El Gobierno se adelantó, saliendo de la comitiva regia en la Puerta del Sol con objeto de estar en la escalinata del Congreso a la llegada de los reyes.

Los ministros iban de uniforme, excepto el Sr. Echegaray, que iba de frac.

Los individuos de la familia real fueron bajando de sus respectivos coches, siendo recibidos y cumplimentados por las Comisiones respectivas.

Al entrar el rey en el salón por la puerta llamada del orden del día, todos los concurrentes se ponen de pie.

Al subir la reina al estrado, se le rompió un hilillo del collar de perlas que llevaba, lográndose recoger algunas de las que cayeron al suelo.

El rey, con voz clara y reposada, da lectura al Mensaje que dirige a las Cámaras.

Después autoriza a Montero Ríos para que en su nombre declare abierta la legislatura de 1905.

Terminado el acto, la comitiva volvió a Palacio, en el mismo orden en que había ido.

Los reyes estuvieron en el vestíbulo del Congreso largo rato esperando a que pudieran acercarse los coches, pues el gentío invadía todos los sitios.

El desfile se hizo con el mayor orden.

En las calles había gran animación; a ello contribuía la esplendor del día.

No se registró ningún incidente.

El desfile de las tropas resultó brillante.

## El mensaje de la Corona

El Mensaje de la Corona abarca los siguientes proyectos del gobierno:

De la Presidencia: Los de incompatibilidades, excedencias y la ley electoral, haciendo ver la importancia que para el país tiene la aprobación del último, producto de un estudio detenido de todas las elecciones.

De Estado: Se dice que al abrirse las actuales Cortes, las relaciones de España con las demás potencias son cordialísimas y se aprovechará esta situación

para el concierto favorable de tratados de comercio.

También se da cuenta de que España ha tomado parte activa en las negociaciones sobre Marruecos, habiendo aceptado la invitación del Sultán a las potencias europeas para la celebración de una conferencia internacional que resuelva los puntos en litigio entre dichas naciones respecto al imperio del Magreb, y siendo aceptada por las demás naciones la propuesta de España para que se celebre dicha conferencia en un punto de la Península española.

En Gracia y Justicia se anuncia la reforma de los tribunales de justicia para el mejor cumplimiento de sus deberes.

Gobernación: Los proyectos que se enumeran son: Reorganización de la policía en toda España y formación de un cuerpo serio y proporcionado para seguridad de los ciudadanos. Leyes obreras fundadas en la cooperación y mutualidad.

En Hacienda se anuncia la mejora de los caminos, incluyendo la reforma del Banco y proyecto modificando la ley de alcoholes.

En Guerra se anuncia un proyecto para la instrucción militar obligatoria, como avance de uno ulterior en que se establezca el servicio militar obligatorio.

Marina: Júzgase insostenible la situación actual. Hace falta una escuadra no numerosa, sino lo bastante poderosa para formar en el concierto internacional decorosamente.

Instrucción Pública: Se aumentan los sueldos a los maestros de primera enseñanza, teniendo siempre en cuenta la nivelación del presupuesto.

Se aumentará el material científico de los centros de enseñanza, para colocarlos a la altura de su misión.

En Agricultura y Obras Públicas se anuncian los proyectos ya conocidos.

Como complemento, podemos decir que el ministro de la Guerra anuncia la compra de material de artillería de tiro rápido, y el de Hacienda hace observar la conveniencia de mantener el superávit en los presupuestos.

El Mensaje comienza por un exordio breve y brillante, y termina deseando que sea fructífera la labor de las actuales Cortes.

## LOS SUCESOS DE RUSIA

Continúan en Moscú las colisiones sangrientas entre las tropas y los huelguistas.

En los últimos días han ingresado en los hospitales más de 100 heridos, sin contar los que se curan en sus casas, y en el cementerio han sido enterrados más de veinte cadáveres.

El sábado fué un día verdaderamente de luto para Moscú.

Al intentar la muchedumbre atacar la Prefectura, la policía y las tropas la dejaron entrar sin obstáculo en la plaza, y cuando estaba llena, aparecieron

por las bocanías varias compañías, que hicieron un nutrido fuego sobre los obreros, que no tenían salida por ninguna parte, mientras que por el tejado de la Prefectura hacían fuego también los polizontes.

La carnicería fué horrible.

La muchedumbre se revolvió furiosa en su impotencia, aumentando la desparación cada uno que caía.

Un escuadrón de caballería coronó la obra, dando cargas y pisoteando á los caídos.

Estos eran tantos, que los caballos no podían maniobrar.

WITTE CONDEGORADO

El «Mensajero del Imperio» ha publicado hoy el texto del rescripto imperial, concediendo el título de conde al Sr. Witte.

Los términos de este documento son de los mas elogiosos para el plenipotenciario ruso, y precisan las condiciones en que se empezaron, se siguieron y se terminaron las negociaciones de Portsmouth.

El rescripto termina en la siguiente forma:

«Apreciando altamente el saber, las capacidades y la experiencia de hombre de Estado que habeis desplegado, y queriendo recompensar estas grandes cualidades y el mérito de primer orden que habeis consagrado al servicio de la patria, os confiero la dignidad de conde del Imperio ruso, quedándoos invariablemente benévolo.—Nicolás.»

Pero antes de poner su firma el czar, añadió de su puño y letra las palabras: «y sinceramente reconocido».

NNPRÉSTITO RUÑO

Dicen de Londres que el consocio de la casa financiera Morgan and Co., de Nueva York, ha salido para San Petersburgo, á fin de conferenciar con el czar para arreglar los términos de un empréstito.

El czar comunicó á Morgan su deseo de tratar este asunto, y que, al efecto, le enviara una persona con quien poder concertar las bases de la operacion bancaria.

El empréstito será de 400 millones de dollars.

LOS DEFENSORES DE POTT-ARTHUR

Según dice el «Petit Journal», refiriéndose á telegramas de S. Petersburgo, han sido destituidos los generales Stoessel, Tork y Reiss por incapacidad, demostrada en la defensa de Port Arthur.

DEL JAPON

LA OPINION JAPONESA

ANTE LA ALIANZA ANGLO-RUSA

Las discusiones entabladas en Europa relativamente á una alianza entre Francia, Rusia é Inglaterra son seguidas en Tokio con intenso interés.

Los hombres políticos del Japon parecen desear evitar todo lo que pudiera ser interpretado en el sentido de que la nueva alianza anglo-japonesa tiene un carácter amenazador para Rusia.

Es evidente que, al día siguiente de haber sido ultimada la paz, la desilusion causada en el Japon por la aceptación de condiciones juzgadas desfavorables, coincidiendo con los gritos de triunfo del conde Witte y las amenazas de la prensa rusa, todo eso contribuyó á crear en Tokio un vivo sentimiento de irritacion y que en este momento una reconciliacion entre los dos adver-

sarios de la vispera parece deber ser relegada al rango de las probabilidades muy remotas.

Pero ahora se apacigua rápidamente el descontento japonés. Y esto parece muy natural á las personas versadas en los asuntos políticos del Extremo Oriente. El pueblo japonés no tiene ninguna seria razon para odiar á Rusia. No tiene ninguna intencion de reanudar la lucha en la Mandchuria, á menos de que no se vea obligado á ello para rechazar una agresion.

Por estas razones, lejos de oponerse á una aproximacion anglo-rusa, el Japon acogería semejante combinacion con satisfaccion.

Los artículos publicados por M. Suvarine en el «Novoie Vremia» sobre este asunto son seguidos con grande atencion por todos los hombres políticos del Japon.

Este país tiene tantos intereses comerciales comunes con Rusia, que es de esperar que dentro de un plazo prudencial estos dos Estados olvidarán sus pasadas rivalidades.

Una «entente á quatre» entre Francia, Rusia, Inglaterra y el Japon podría, tal vez, desprenderse mas fácilmente de lo que se cree de la reciprocidad de los intereses de estas potencias.

Los japoneses aprecian claramente el importante papel que tendría que jugar Francia para llegar á una combinacion que impondría la paz al Universo.

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

Y principales del mundo.

DEL DÍA

Los presupuestos municipales

III

(Conclusión)

Como ofrecimos, vamos á ocuparnos hoy de aducir datos positivos para demostrar que los cálculos de los ingresos que se consignan en los presupuestos municipales del próximo año son completamente ficticios, como no ignora la mayoría republicana que los aprobó; puesto que un principio había aprobado otro cálculos menos elevados y no ha sabido «El Liberal» justificar el cambio de opinión de sus amigos, antes al contrario ha venido á confirmar que no ha habido cambio alguno de opinión sino que las cifras han sido aumentadas

con el solo objeto de nivelar aparentemente el presupuesto. Bien claro lo demuestra el colega al escribir las siguientes frases que copiamos literalmente: «Dicho se está que con el aumento de gastos de una parte y de otra la reducción de ingresos tenía que resultar un déficit y como es consiguiente para nivelar el presupuesto debían ser estudiados los ingresos para ver cual de ellos podía ser objeto de

«aumento».

Para demostrar nuestro aserto hemos estudiado las liquidaciones de los presupuestos de los cinco últimos años y deducido el promedio de la recaudacion obtenida por cada concepto, y para que nuestros lectores puedan apreciar el resultado de nuestros estudios, los condensamos graficamente en el estado comparativo que insertamos á continuación:

CONCEPTOS	Promedio de la recaudación anual del último quinquenio. Pesetas.	Consignaciones del presupuesto de 1906. Pesetas.
Productos del Matadero . . . . .	8.089 76	9.000 00
Id. de Cementerios . . . . .	6.177 77	8 000 00
Id. de la fuente de S. Juan . . . . .	867 53	2.000 00
Licencias sobre construcciones . . . . .	261 64	1.000 00
Embarque de ganados . . . . .	3.212 01	4.500 00
Alquiler casetas mercado . . . . .	2.794 04	3.500 00
Prestacion personal . . . . .	3 115 08	5.000 00
Recargo sobre consumos . . . . .	97.287 28	115.000 00
<b>Totales</b>	<b>121.805 11</b>	<b>148.500 00</b>

De los anteriores datos resulta demostrado que por los conceptos indicados se consignan en el presupuesto 26.694 89 pesetas mas de lo que arroja el promedio de la recaudacion anual del último quinquenio; siendo de notar que en los cinco años á que nos referimos no se había segregado todavía el pueblo de San Luis y por consiguiente de las cifras consignadas hay que rebajar una buena parte si se quiere obtener el promedio de la recaudacion que corresponde al actual término municipal de esta ciudad.

Otros absurdos pudiéramos citar del presupuesto aprobado como es el de haber mantenido la cifra consignada como producto de los arbitrios extraordinarios sobre determinadas especies de consumos, no obstante haberse suprimido el arbitrio sobre la leche por el que recaudaba el Ayuntamiento unas 7.000 pesetas anuales; supresion que ha de venir á aumentar el déficit, pues no queda compensada ni con mucho con el aumento que han experimentado las tarifas relativas á las piezas de caza y volatería; pero creemos que con lo expuesto es más que suficiente para que el público se convenza de la razon que nos atiste al combatir los citados presupuestos.

Vamos ahora á rebatir lo que dice «El Liberal» respecto de algunos conceptos especiales del presupuesto que nos ocupa, y para que se convenza el colega que en la discusión no nos guía la pasión política, como maliciosamente supone, nos complacemos en consignar que realmente ha sufrido un aumento la tarifa de los arbitrios sobre construcciones y por lo mismo es de esperar que produzca mas que en años anteriores; pero ya en el anteproyecto se consignaban 132 pesetas mas de las que arroja el promedio de la recaudacion del último quinquenio, y á pesar de todos los cálculos optimistas no es dable suponer que pueda nunca dicho arbitrio producir ni con mucho lo que se presupone.

Dice el colega que respecto á la fuente de San Juan se calcula que producirá 500 pesetas menos de las que figuran en el presupuesto vigente, en atencion á que se ha reducido á la mitad la tarifa que antes se cobraba por este arbitrio; pero si en vez de comparar como hace «El Liberal» el presupuesto aprobado con los cálculos de otros presupuestos que la experiencia demuestra que son equivocados, se estableciera la comparación bajo la base de los ingresos obtenidos, resultaría que al mismo

tiempo que se reduce considerablemente las tarifas se consigna un aumento de 1.132 47 pesetas sobre la recaudacion obtenida como promedio en el último quinquenio y que por lo mismo, aunque convengamos con el colega que ha sido mala la Administración republicana y aun suponiendo que no lo sea en lo sucesivo, no puede de ninguna manera pensarse racionalmente en que la recaudación se duplique y algo mas al mismo tiempo que se reducen los tipos de tributación á una mitad.

Respecto al aumento de consignación por el concepto de alquileres de las casetas del Claustro del ex-convento del Carmen, mas le hubiera valido al colega permanecer callado que aducir razones que le dejan por completo al descubierto, como son las de que «si se «arrrienda la caseta n.º 3 que está cerrada desde hace cosa de un año sin que se utilice para ningún servicio público que sepamos y se habilitan los bajos del edificio destinado á Sala de Justicia, también arrendándolos, se podrán obtener esas mil pesetas que han sido la pesadilla del redactor de el diario monárquico.»

La caseta n.º 3, aunque no lo sepa «El Liberal» está destinada á Archivo de protocolos de los notarios fallecidos y por lo mismo no puede alquilarse, y los bajos de la Sala de Justicia, consisten en un solar en construcción que no puede producir ingreso alguno ni alquilarse en 1906 por que tardarán algunos años en terminarse las obras y porque falta la consignación que sería necesaria para habilitarlo.

En cuanto á la prestación personal podemos repetir las mismas razones aducidas respecto á la fuente de San Juan. No pueden tomarse como base de comparación otros cálculos que son equivocados. Por este concepto se consignan 1 884 92 pesetas mas que la recaudación media del último quinquenio y 2.000 pesetas mas que las consignadas en el anteproyecto, al mismo tiempo que se reducen considerablemente las tarifas de redención.

Y no se diga que con la rebaja puede aumentar la recaudación por ser mas los que obtien por redimir los jornales de la prestación personal, no solo porque ya antes de reducir las tarifas eran muy pocos los que dejaban de redimir la á metálico, sino también porque la experiencia de años anteriores en que han regido tarifas módicas parecidas á las que ahora quieren ponerse en vigor, demuestran que la recaudación lejos

# ANEMIA

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

## Hemoglobina líquida Dr. Grau

Pídase en farmacias. Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24.—Barcelona.

de aumentar ha bajado considerablemente.

Respecto de los consensos nos atenemos a lo dicho y creemos que el aumento consignado es ilusorio a pesar de la marcha próspera que le espera a esta población gracias a tener por diputado al hijo del señor Ministro de la Guerra, como socarronamente afirma «El Liberal» a falsa de razones.

Por lo que atañe a la supresión de las 250 pesetas que satisfacían según contrato al veterinario D. Antonio Pons Carreras, dice «El Liberal» que la Junta municipal concebió que el veterinario municipal podía atender a los servicios que aquel desempeñaba y en su consecuencia acordó la supresión de la plaza; pero nada dice para rebatir nuestra afirmación de que estipulado el contrato por varios años y no habiendo terminado el plazo no cabía suprimir la consignación sin faltar la Corporación a los compromisos contraídos.

Muchos son los que sospechan que tal supresión obedeció a una venganza personal contra el funcionario de referencia, por haber este votado la candidatura monárquica, y tal vez no les falte razón a los que así piensan.

Creemos que con lo dicho hemos contestado cumplidamente a todas las afirmaciones de nuestro colega y damos en su consecuencia por terminada nuestra réplica.

## DICHOS Y HECHOS

«El Liberal» dice ha llegado a sus oídos que D. Francisco Mercadal había dicho que tenía dos mil duros para gastar en las próximas elecciones municipales.

Los republicanos al ver que van perdiendo terreno en la opinión, en vez de achacarlo a sus propios desaciertos hacen correr la especie de que los monárquicos se dedican a sustraerles partidarios por medio de dinero.

Pero son acaso venales los republicanos?

Asegura «El Liberal» que nosotros dijimos en tono despectivo que admitía escritos procedentes de la Penitenciaría y añade que hace poco EL BIEN PÚBLICO se honró publicando un artículo de igual procedencia y que repetiríamos el caso si desde allí nos mandaran escritos llenos de serviles adulaciones.

Lo que nosotros dijimos era que «El Liberal» no podía negar que esgrimiera el insulto, puesto que precisamente por este motivo tenía en presidio a uno de sus redactores y una buena parte del periódico tenía que redactarse en la penitenciaría.

Lo despectivo es que haya tenido que ser condenado a presidio por insulto uno de sus redactores, y esto lo calla el colega; lo demás no es sino una consecuencia de lo primero.

En cuanto a hayamos publicado recientemente un artículo de la Penitenciaría, no podemos menos de desmentirlo; como no se refiera a una correspondencia de Pepe Verdades que nos

remitió por vía de rectificación y que insertamos bajo su responsabilidad y en cumplimiento de nuestro deber.

Por lo demás, no tendríamos inconveniente en publicar sueltos y artículos procedentes de la Penitenciaría, si estos estuvieran de acuerdo con nuestras propias convicciones.

Lo que ocurre generalmente es que los que viven en presidio tienen extrañada la inteligencia y corrompido el corazón, y por lo mismo no suelen producir artículos de sanas doctrinas, que puedan tener cabida en las columnas de EL BIEN PÚBLICO.

Dice también «El Liberal» que no todos los que extinguen condena en presidio pueden considerarse deshonorados y que en cambio hay muchos criminales pasean cubiertos de orepiles.

Estamos conformes, caro colega; pero crea que los segundos abundan y por eso precisamente escasean tanto los primeros.

Como que sin una prueba completa no debe haber condena, pues vale más absolver a cien culpables que condenar a un inocente.

Se dice que varios caracterizados republicanos se han creído aludidos por ciertas palabras que subraya «El Liberal» y por ciertos puntos suspensivos que pone a continuación de las mismas, sintiéndose con tal motivo muy molestados.

¿No sabe el colega que los puntos suspensivos son los puntos que tienen peor intención?

## CARTERA DE MAHÓN

A las cinco y media de la mañana ha fondeado en el puerto, procedente de Palma, el vapor correo «Isla de Menorca».

En dicho buque han llegado nuestros amigos D. Emilio Linares y el oficial 1.º de Administración Militar D. Enrique Barceló.

Sean bien venidos.

El vapor «Nuevo-Mahónés» que procedente de Barcelona debió llegar a este puerto el miércoles, lo ha efectuado a las once de la mañana de hoy, después de haber permanecido dos días en Alcudia por causa de temporal.

El Parque administrativo de suministros de esta plaza, señala el día 11 de Noviembre próximo a las once de su mañana para presentar proposiciones y muestras de los artículos de subsistencias y utensilios para las atenciones del establecimiento.

Para el abasto de esta población ha conducido el «Nuevo-Mahónés» desde Alcudia 38 cerdos cebados.

En la sesión preparatoria del Congreso para nombrar las comisiones que han de recibir a la Real familia, forma parte en la designada para recibir a SS. AA. nuestro Diputado D. Fernando Weyler.

El cupo de mozos que corresponde a prontar esta isla es el siguiente:

Alayor. . . . .	27
Mercadal. . . . .	28
Ferrerías. . . . .	9
Ciudadela. . . . .	54
Vila Carlos. . . . .	12
S. Luis. . . . .	12
Mahón. . . . .	74
<b>Total</b>	<b>216</b>

Existiendo en las inmediaciones de la noria «Ne Xexxa» un perro que parece acomete al ganado que pasta por aquellos contornos y como de ello podría resultar grandes perjuicios al ganado y a sus dueños, llamamos la atención de la Autoridad respecto al referido animal.

El auxiliar de la Administración de Hacienda de este partido D. Lorenzo Pastor y Henrich ha sido destinado a Ibiza, nombrando para reemplazarle al sargento licenciado D. Juan García. En sustitución del aspirante de dicha dependencia nuestro amigo y paisano D. José Mesa destinado a Jaén ha sido nombrado el sargento D. Camilo Martín Landín.

En la segunda sesión celebrada ayer por la Diputación Provincial de estas islas, se leyó un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación del presupuesto de gastos de alquiler, mobiliario, conservación y reparación del edificio que ocupa el tribunal del Jurado del partido de Mahón correspondiente al año 1906.

El lunes llegó a Palma el vapor «Argonauta» y el martes lo efectuó el «Vectis» conduciendo ambos más de 200 turistas.

La universalmente conocida casa Cook, en las expediciones que organiza por el Mediterráneo, incluye en el itinerario el puerto de Palma de Mallorca.

A las dos y media de esta tarde un repique general de Campanas ha anunciado la llegada a esta ciudad del Ilustrísimo y Rdo. Obispo de esta Diócesis Sr. D. Juan Torres Ribas.

S. E. Ilma. a las cuatro ha salido en el vapor correo «Isla de Menorca» para Barcelona y Roma, acompañado del Catedrático del Seminario Coarctado Rdo. Dr. D. Juan Tuduri, Pbro., al objeto de ofrecer los sentimientos de adhesión de amor propios y de todos los diocesanos a Su Santidad el Papa Pío X.

A despedir al Prelado han pasado a bordo, las Autoridades civil, de Marina y local; los Sres. Curas Parrocos de las parroquias y Clero: los Sres. Taltavull, Ladico, Mercadal y varias otras personas amigas de S. Ilma. al cual deseamos un próspero viaje y salud perfecta.

Se ha dispuesto marcar el plazo de tres meses, después de los cuatro, seis u ocho años en el profesorado que dan derecho a recompensa, para que los interesados soliciten, ó las Juntas facultativas propongan a los que se considerasen con derecho a ellas, y al propio tiempo que se declare cuáles son las Escuelas ó destinos que deban dar derecho a la recompensa del profesorado.

Acaba de obtener el título de Licenciado en Derechos después de unos brillantes exámenes nuestro amigo y paisano D. José Vidal y Villalonga a quien felicitamos lo mismo que a sus señores padres y familia.

A las tres y media de esta tarde los señores comandante y oficiales del crucero holandés acompañados del señor Estela han pasado a la parroquia de Sta. María para oír nuestro famoso órgano que con gran precisión ha pulsado el organista Sr. Andrea, Pbro., quedando altamente complacidos y elogiando el referido órgano dichos señores.

Como teníamos anunciado, se encuentran entre nosotros los nuevos artistas contratados por la Empresa del Teatro Principal «The Geline and Miss Chanoc» y «Les Turulets», y que han de verificar su debut mañana sábado. La «Muñeca eléctrica» que formará parte del programa, hará su presentación con su lujosa vitrina que no la hizo el día de su debut por no llegar a tiempo el aparato desde Santander donde hizo su última exhibición.

El habil ilusionista «Mefistófe» es, ejecutará nuevos experimentos de física recreativa y clásica prestidigitación de su vasto repertorio.

El Niño Campos coadyuvará con sus difíciles contorsiones al buen conjunto del espectáculo.

Esperamos tener la ocasión de aplaudir los trabajos de los precitados artistas.

Carga embarcada en el vapor-correo «Isla de Menorca» para Barcelona:

81 cueros frescos; 5 bultos pieles; 1 piano; 1 bulto suela; 2 bultos pegidos; 44 cajas y paquete cazado; 3 cajas queso; 1 caja libros; 46 bultos maquinaria; 6 sacos resina pino; 6 jaulas aves; 1 caja pscados; 1 garrafa vino; 25 cestos fruta; 2 cestos embutidos.

Pasajeros llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

D. Emilio Linares; Joaquín Friasa; Tomás Pons; Juanita Alemany; C. Amengua; G. Payeras; Juan Prats, Enrique Barceló, esposa, cuñada y dos domésticos; un crrabinero; Antonia Porquer, y Luis Febrer.—Total, 15.

Pasajeros salidos esta tarde para Barcelona a bordo del mismo buque:

D. Nicolás Terrés; Guillermo Orfila; José Ruiz; José de la Plaza; Mr. Ziurval y señora; 4 individuos de tropa; un oficial; un oficial, señora y 4 hijos; Emilio Ausaldi; Antonia Ruiz; Antonio Sintes; Jaime Pallarés; Bernardo Villalonga; Juan Rovell; Bartolomé Seguí; Miguel Hernandez; Juan Mascaró José Manent; Marcos Mercadal; Bernardino Barroso; Agueda Tuduri.—Total, 30.

Una persona caritativa entregó ayer al Sr. Vice-Presidente de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad cinco pesetas para los pobres que la misma ampara. Dios premie al donante.

## LOS EXAMENES DE NOVIEMBRE

La «Gaceta» publica la siguiente real orden:

1.º En la primera quincena del próximo mes de Noviembre podrán matricularse para los exámenes subsiguientes los alumnos oficiales a quienes falta una ó dos asignaturas para terminar su carrera.

2.º Estos exámenes se verificarán en la segunda quincena del próximo mes de Noviembre; y

3.º Los tribunales para estos exámenes se constituirán en la forma prevenida en el artículo 25 del real decreto de 10 de Mayo de 1901.

Dicen de Burgos que los partícipes del premio mayor, que ha correspondido a aquella capital, son en su mayoría gente pobre.

Entre ellos figuran varios músicos del regimiento de Sicilia y el cura de un pueblo inmediato.

También llevaba un décimo el delegado de Hacienda, Sr. Solano, siendo esta la tercera vez que coge el premio gordo.

Debido a la amabilidad de los señores Comandante, jefes y oficiales del crucero holandés «Friesland» y las gestiones practicadas por el Vice-Consul Sr. Estela sabemos por noticias dignas que la música del citado crucero tocará la tarde del Domingo en el paseo de Isabel II no precisando la hora por no tenerla aún acordada.

Dice «El Vigía Católico» de Ciudadela del miércoles:

Animación.—Con motivo de las próximas elecciones municipales, parece que se empieza a notar alguna animación en el «Círculo Artístico» convertido recientemente en unión monárquica.

NOTICIAS MILITARES

A la instancia promovida por el sargento del regimiento de Mahon D. Lorenzo Fernandez Montalvo en súplica de abono de tiempo para el retiro, se ha acordado conceder al recurrente la mitad del tiempo comprendido entre el 21 Enero de 1899 y 31 Marzo de 1900 y desestimar los demás abonos que solicitaba.

—Se ha concedido al individuo licenciado del Ejército Miguel Togores Pou relief y abono fuera de filas de la pension de la cruz del Mérito Militar que posee.

—Ha sido ascendido á médico primero de Sanidad Militar el segundo don Eloy Fernandez Vallera perteneciente al Regimiento de Mahon.

—Se convoca para segundas oposiciones por no haber tenido buen resultado las primeras para proveer una plaza de maestro de taller de tercera clase, de oficio maquinista, que existe en el personal del material de artillería, dotado con 1.750 pesetas de sueldo anual, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente.

—Se ha dispuesto quede anulado el pase de situación de licencia ilimitada del soldado del regimiento de infantería de Mahon Antonio Tafes Noreda.

—Ha sido ascendido á capitán el segundo ayudante de la fortaleza de Isabel II O. waldo Gomez Romeu.

—Ha sido aprobado el proyecto de obras de precaucion para evitar el desdome del muro de contención N. del canal de Alfonso XIII de esta plaza, importando 6.400 pesetas.

En la Delegacion del Gobierno se ha recibido el titulo de profesor de Veterinaria, expedido á favor de nuestro amigo D. Antonio Anadon y Piris.

Para Ciudadela han salido hoy al objeto de dar algunas representaciones en uno de aquellos Teatros los artistas de la Compañia de Variedades que han trabajado en nuestro coliseo el transformista Sr. Roberth discípulo de Frégoli; y la serpiente Mis-Oga.

La comision de la cámara de comercio de Palma que eniende en el proyecto de construccion de un ferro-carril de Palma á Luchmayor acordó que se construya un ferro-carril económico de Palma á aquella villa del mismo aucho que el actual que existe en Mallorca con material fijo y móvil del mas moderno, encargando la formacion del proyecto á un ingeniero.

EXTENSION UNIVERSITARIA

A las seis de esta tarde se reúne en el Ateneo la Junta con los señores Profesores de las Cátedras nocturnas del Instituto, para acordar los días y horas de cada enseñanza.

Las clases empezarán el lunes próximo con arreglo al cuadro que publicaremos mañana.

ATENEOS

Se proroga hasta las seis de la tarde del domingo próximo el plazo de matrícula á las Cátedras de idiomas de este Ateneo.

Para dicho día y hora se convoca á los señores socios matriculados, con el objeto de proponer nuevas bases respecto de las Cátedras que no cuenten suficiente número de inscritos, y fijar los días y hora de cada enseñanza.

El curso empezará el lunes 16 del corriente.—Mahon 13 Octubre de 1905.  
—El Secretario, Pedro Ballester.

Cotizaciones

VALORES PUBLICOS	
Madrid 12 — 4 t.	
4 por ciento interior.	78'50
Id. 5 por 100.	98'75
Acciones Banco España.	425'00
Comp. Arrend. Tabacos	000'00
París á la vista.	28'65 á 28'55
Londres á la vista.	32'35 á 32'00

CULTOS

Santo de hoy —Stos. Eduardo, Marcial, Teófilo y Venancio.

Santo de mañana.—Stos. Calixto papa, Evaristo y Bernardo.

Solemne triduo de Cuarenta-Horas hoy, mañana y domingo en la parroquia del Carmen: se descubre el Señor á las 6 de la mañana y se reserva á las 8 de la noche, se practican los acostumbrados cultos, sermón á las 7 de la tarde por el Dr. D. José Auba, Pbro. de Mallorca.

La devocion del mes del Stmo. Rosario se practica en todas las iglesias: por la mañana en Sta. María, S. Francisco, S. José, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas; por la noche en el Carmen, Sagrado Corazon, Concepcion y Asilo Calabria.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Estadística

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entradas el 13.—De Palma, vapor-correo «Isla de Menorca»; de Barcelona y escalas, vapor-correo «Nuevo Mahónés», y de Barcelona, pailebot «Concepcion».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Día 12 Octubre.—1 vaca, 232 kilos, Santa Medrona; 1 id., 122, vergel del Sr. Barceló; 1 ternero, 153, estancia de D. Nicolás Tuduri; 1 id., 94, es. Bech Vey (Alayor); 1 ternera, 82, id.; 1 id., 131, Binierroga Nou; 2 carneros, 23, es. Berrencó; 2 id., 19, Binisefua del Sr. Orfila; 2 id., 22, noria de D. Pedro Andreu; 7 cabras, 77, Murellet; 2 id., 30, Egipta, y 11 cerdos, 810.

Nuestros telegramas

Madrid 13.

Un empleado del ministerio de Estado ha marchado á Algeciras con objeto de buscar local para la celebracion de la Conferencia sobre Marruecos, que tendrá lugar en Enero próximo y presidirá el señor Montero Rios.

Madrid 13.

El «Diario Universal» dice que el marqués de la Mina sustituirá al duque de Sotomayor en la mayor-domía de Palacio, y añade que por motivos de salud pasará á otro puesto el señor Loriga.

Madrid 13.

El señor Cajal visitó al ministro de Instruccion Pública señor Mellado, para exponerle las pretensiones de los catedráticos de Instituto que piden se les aumenten los sueldos, renunciando por su parte a los derechos de exámen.

Madrid 13.

Parece ser que en el Consejo de

Ministros que se celebrará hoy quedará ultimada la cifra del presupuesto de gastos, y se aprobarán los presupuestos parciales.

Madrid 13.

El ministro de Fomento señor conde de Romanones marchará en breve á visitar el canal de Aragon.

Madrid 13.

En Cartagena gestionase que los senadores y diputados de la provincia, pidan al Gobierno que el dique de Mahon sea trasladado á aquel puerto, con objeto de utilizarlo en las reparaciones de buques mercantes, reportando con ello beneficios á la ciudad.

Madrid 13.

El conde de Romanones ha hecho declaraciones dando por infundados los rumores de crisis que acoge la prensa de la mañana.

Madrid 13.

Se considera arreglada la diferencia sobre los presupuestos.

Hoy no se celebrara el Consejo de Ministros que se habia anunciado, por haberse aplazado su celebracion.

Madrid 13.

Esta noche marchará á visitar el canal de Aragon el conde de Romanones.

Imp. de M. Parpal

PÉRDIDA

Anteayer mañana se perdió por las calles de esta ciudad un portamonedas conteniendo unas doce pesetas en papel calderilla y plata. La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en esta imprenta que dará mas señas y una gratificacion. 3-3

MAGNESIA PERLA

Soluble, digestivo antibiliosa y efervescente. La mejor y mas económica, 1 peseta frasco. En venta Droguerías, Farmacias, Colmados y Ultramarinos. Representantes depositarios Sres. Valls Pons y Arguimbau, Nueva 6 y 8, Droguería.—Mahon.

NODRIZA

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Vive en Binideli huerto del Sr. Victory. 3-3



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociacion química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podria perjudicarla, (por ser mas asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, 1 peseta. De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

Listas de embarque marítimas y para ferro-carriles

De venta en la imprenta de la calle del Bastion, núm. 39 inmediata al Teatro.

DR. CARBÓ NUEVA, 5